## マレーシア便り (第3回)

兵庫県立津名高等学校理科 物理担当 井俣 由貴史

みなさん、こんにちは。みなさんお元気でしょうか。津名高校では文化祭でお忙しいときですよね。文化祭大好きだったので、とても懐かしく感じています。今年から変更された3年生のステージ発表はどのような感じでしたか。模擬店は?文化部発表、展示は?モニュメントは?聞きたいことがたくさんあります。

ところで、私は少しずつ焼けてきました。日本にいるときは、自宅から学校まで7分でしたので、その7分くらいしか日を浴びていませんでした。(その7分も車の中ですが。)食事にもだいぶ慣れてきました。マレーシアには主にマレー系、インド系、中華系の文化が混在しています。食事はほとんど中華系ですましていて、とてもおいしく感じます。ただ、未だに辛いもの関しては慣れていません。

さて、マラヤ大学では前回の報告から、1年生の受け入れ、EJU試験、イスラム社会の研修会、中間考査等がありました。

マラヤ大学の1年生の入学は日本とは異なり、遅いです。日程もはっきりと決まっているわけではなく、とても前後するみたいです。ここで、マレーシアの学校制度について少し触れたいと思います。

マレーシアの学校制度は、初等教育6年、中等教育が5年(前期3年、後期2年)、 大学予備教育1年~1年半となっています。日本とは異なり、義務教育に関する法令上の 規定がありませんが、公立学校に通う場合、中等教育まで無償ですので、就学率は高く、 初等教育ではほぼ100%になっています。マレーシアは多民族国家であるため、小学校段 階では、国語であるマレー語を教授言語とする学校の他、中国語、タミル語による学校も あります。いずれの学校においてもマレー語は必修です。また、小学校、前期中等教育学 校、後期中等教育学校の各終了時点、更には大学予備教育終了時点に国家統一試験が実施 され、この成績に応じて、進学先が決定されます。(外務省 HPより引用)

この大学予備教育というのは色々な種類があります。(国内の大学に進学するためにも 予備教育に通う必要があります。)その中に昭和56年にマハティール首相が発表した 「look east policy(東方政策)」に基づき作られた日本留学を目指す予備教育があります。 私たち、日本から派遣された教員はその予備教育に所属しています。これは両国政府間で の政策なので、後期中等教育学校の終了時点の試験で比較的優秀な生徒が在籍しています。 そして、日本の国立大学には特別にマレーシア枠というものがあり、次に紹介します EJU 試験の点数によって、行ける大学が決定します。

この政策は、マハティール首相の「マレーシアは欧米などよりも日本から学ぶことがある」という発言から始まった政策です。(look east policy)もし、マレーシアから見て、日本に魅力がなくなると、この政策もなくなるのではないかと思います。マレーシアがどのような目で日本を見ているのかが分かります。

【2014年6月15日(日)第1回 EJU試験(日本留学試験】 日本に留学するためにはこの EJU試験を受験しないといけ ません。また、日本の日本人学校に在籍する外国人もこの試験 を受ける人もいます。この得点も持って、大学に面接や試験を 受けにいきます。日本人のセンター試験に似ていると思います。 6月15(日)に第1回が実施されました。第1回は学習し終 わっていないところが多いので、本番となる第2回の練習みた

第2回(2014年11月29、30日実施)では、高校3年間で学ぶ、数学、化学、物理、それに加えて日本語のヒヤリング、 語彙の試験が課されます。もちろん、すべて日本語です。

いな感じです。

先月も記述しましたが、日本語を学び始めるのは予備教育からです。1年間で日本語を詰め込み、2年目には私たち日本人の授業を受けます。

ここには、日本人が6年間も英語を学んでいるのに、話すことも聞くこともあまりできないと言われている理由を考えるヒントみたいなものがあるように感じます。

【3学期中間試験(2年通じて1~4学期まであります)】

6月17(火)~20日(金)に3学期の中間試験が 実施されます。試験は1か月前くらいには完成し、 何回も議論します。また、採点では日本の高校入試 みたいに何回も複数の目でチェックします。



【6月18日(水)イスラム社会についての研修】

宗教が異なると本当にいろいろ知っておかないといけない事があります。でも、全然知らないので、研修を開催してくださいました。講師は日本人教師団の団長で、この6月末で退職されます。

衣食住の中で、特に食が難しいなと感じました。 また、近年バスケットのパンツが長くなってきたのは、イスラム系の人がプレーできるようにということで長くなったそうです。(男性は臍から膝までを見せてはいけない)だから、だらしなく見えるバスケットのパンツは世界基準なのかもしれません。



(和式っぽい部屋にて。畳は高額で 買えなかったらしい。)